



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 16 de mayo de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Rechazan a vieja guardia

-Evertz Cárcamo y Jasser Martínez entre las “caras nuevas” que eligió la militancia del FSLN para diputados

-Sin embargo, será una Comisión ad-hoc que preside Daniel Ortega la que finalmente decidirá los nombres y el orden de la lista de diputados

-Rizo pagaba el mínimo de agua

-El candidato a la Presidencia de la República por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo Castellón, pagó por tres años el monto mínimo por consumo de agua potable, pese a que vive en una mansión que ocupa un cuarto de manzana (2,500 varas cuadradas), con piscina, según reveló una investigación de TV Noticias, de Canal 2.

-“Urea sandinista” preocupa a Anifoda

-Es competencia desleal, dicen

-Los miembros de la Asociación Nicaragüense de Formuladores y Distribuidores de Agroquímicos (Anifoda), mantienen congeladas sus importaciones de urea, porque no se sienten en capacidad de competir con la urea venezolana gestionada por el secretario general del Frente Sandinista, Daniel Ortega.

-Jinotepe pierde US\$52 millones por falta de agua

-El proyecto que no pudo esperar los cinco años que necesita Enacal para fortalecer su cobertura de agua potable, estaba dirigido a explotar la belleza de tres balnearios

El Nuevo Diario

-Tropas contra “mojados”

-Bush anuncia el envío de 6 mil soldados a frontera con México

-Ordena aumento de 6 mil agentes más a patrullas fronterizas que ya cuentan con 12 mil miembros

-Presidente Fox preocupado llama a Washington, y Bush sólo alcanza a decirle que no se trata “de militarizar la frontera”

-Debate sobre nueva ley migratoria se retoma en el Senado con

-Sangrienta rebelión del crimen organizado

-Sao Paulo sigue estremecida

-Muertos pasan ya de 80 y ataudes y motines se extienden a más prisiones

-“Película está envenenada”

-El obispo de la Diócesis de Matagalpa, Jorge Solórzano, comparó la película “El Código Da Vinci” a un “plato envenenado” que puede causar mucho daño en el alma y la mente de los que la consuman, incluso a aquellos que se consideran fuertes.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 2 -

-“El Gallito”, un infierno para niñas nicas en Guatemala

- Secuestradas, torturadas y abusadas sexualmente
- Donde reina la delincuencia, ni la Policía se atreve
- Cónsul impotente para liberar a niñas reportadas
- Espías con radiocomunicadores alertan a los capos

-Defensa a subasta que ofende la inteligencia

- El ex gerente del Banco Central de Nicaragua (BCN) Mario Flores justificó los bajos precios en que se vendieron propiedades valiosísimas en todo el país durante las subastas celebradas en 2003, con el argumento de que las mismas se estaban deteriorando y perdiendo su precio real.”
- El presidente de la Contraloría, Guillermo Argüello Poessy, avaló las declaraciones del ministro Flores, al indicar que “las cosas valen lo que te dan por ellas”.
- El vicepresidente de la Contraloría, Luis Angel Montenegro, dijo por su parte que la subasta constituyó “un fraude y un robo” a los nicaragüenses, porque prácticamente regalaron propiedades carísimas.

Editorial

La Prensa

Alba contra DR-Cafta

“El candidato presidencial del FSLN, Daniel Ortega, se comprometió, a principios de mayo, en Cuba, ante Fidel Castro, Hugo Chávez y Evo Morales, a que en el supuesto caso de que ganara la elección presidencial del 5 de noviembre próximo, sacaría a Nicaragua del DR-Cafta y lo uniría al Alba (Alianza Bolivariana de las Américas), como llaman al proyecto estratégico político y económico que financia Chávez con los petrodólares venezolanos con el fin de impulsar en toda América Latina la “revolución bolivariana” y la construcción del “socialismo del siglo XXI”.

En realidad, sacar a Nicaragua de los TLC y meterlo en el Alba de Chávez, Castro y Morales conduciría a cerrar los grandes centros comerciales y como los supermercados, reducir al mínimo el Mercado Oriental, y sustituirlos con el comercio rudimentario de los semáforos, con los desabastecidos Centros de Abastecimientos de los Trabajadores que hubo en los años ochenta, con las tarjetas de racionamiento y —no faltaba más— con las diplotiendas para el beneficio exclusivo de los extranjeros y la nomenclatura del gobernante “partido de los pobres”.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

El Nuevo Diario

La derecha no tiene quien le escriba...música (Onofre Guevara López)

“En nuestro país, no se sufre por la escasez de temas que abordar, sino por la abundancia de temas que nos hacen sufrir. ¿Cómo puede encontrar inspiración un artista en el personaje derechista que se enriquece de cualquier forma? ¿Podrían inspirar a los artistas los personajes que se roban los despojos de los bancos, sabiendo que luego el gobierno se los cobrará al pueblo? ¿Qué tipo de canción podrían inspirar los personajes de la derecha que aceptan cada palabra del embajador de un país que nos ha intervenido de todas las formas? ¿En dónde está el acto de la derecha en el que se haya puesto primero el interés de la nación y del pueblo, antes que los intereses de los ricos, que merezca ser cantado? Que nadie pierda su tiempo en buscar las obras musicales que la derecha hubiese inspirado espontánea y amorosamente a los artistas. En las campañas de los partidos derechistas, suena cualquier cosa de compositores extranjeros, con letras de encargo, y sin ningún arraigo nacional. El mismo Frente Sandinista, que fue antes, durante y aún un tiempo después de la Revolución el sintetizador de los anhelos populares e inspirador de mucha música, ya no cuenta con la confianza de la mayoría de los que cantaron su gesta y a sus héroes”.

Crónica de mercenarios (Julio Sevilla Herrera)

“Lo que para muchos fue un emocionante desenlace del proceso de presentación de firmas de alianzas electorales el pasado jueves 11 de mayo, en realidad no constituye más que una grotesca exhibición de canibalismo e inmoralidad política. También vale la pena destacar, que la alianza entre los partidos de Arnoldo Alemán y Eduardo Montealegre fue impedida no por los principios morales de este último, sino debido a que sus ambiciosas exigencias no fueron saciadas. Al menos con esta triste pero suntuosa demostración de voracidad electorera practicada por estos mercenarios de la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 4 -

política, el pueblo ahora puede diferenciar cuál de las cuatro bandas electorales es la que no se rige por el comportamiento del mercado prebendario nicaragüense, ni por los lineamientos de un caudillo populista y trasnochado, sino en base a principios ideológicos bien arraigados y al compromiso de lograr la justicia social en Nicaragua. Esperemos que todos los nicaragüenses tomemos nota de este vergonzoso episodio de la política nacional”.

La democracia de los banqueros (Adrián Meza Soza)

“EL NUEVO DIARIO y su periodista Eloísa Ibarra han puesto sobre la mesa de la opinión pública y del conocimiento general del hombre común, una verdad que todos presentíamos, pero cuyos perfiles y contornos no conocíamos con propiedad: los ciudadanos hemos sido asaltados por los banqueros de este país. El capítulo de las quiebras bancarias y las increíbles operaciones realizadas en su contexto, constituyen una expresión absoluta de la indefensión política, económica y legal en la que vive sumido el pueblo trabajador de nuestra nación, frente a la maquinaria institucional de un Estado y un Gobierno que ha faltado a su elemental responsabilidad de preservar y defender la débil y frágil economía de los nicaragüenses más pobres. En el colmo de la ironía, según lo afirmado por los periodistas encargados de la investigación sobre el caso que nos ocupa, el gobierno ha usado fondos destinados a aliviar la pobreza, para “honrar” las obligaciones financieras con los banqueros asaltantes. Finalmente, en la última escena el Presidente de turno cumplirá su promesa de pasar a la historia, pero exactamente por las razones opuestas a las que nos anunció cuando asumió su cargo, para desgracia de este país”.

Unidos, pero con los norteamericanos al margen (Alfonso E. Castellón A.)

“El 26 de septiembre de 2003 escribí un artículo, comentando otro del señor Róger F. Noriega. No quiero perder la oportunidad de comentar un nuevo artículo del mismo señor, esta vez ex Funcionario del Departamento de Estado, quien aborda un tema de Corte Electoral, “exclusivamente del resorte de nuestros nacionales”. Aunque no estoy totalmente de acuerdo con sus expresiones vertidas alrededor del presidente Bolaños, comparto el criterio del señor Noriega de que --señalo textualmente--“nuestro papel en este año electoral debe consistir, ni más ni menos, en el compromiso de ser un buen socio y amigo de cualquier gobierno decente y democrático en Nicaragua”. Lo interpreto en la forma que leo dicha frase. Socio aceptable por ser demócratas ambos (Cafta, Cuenta del Milenio y otras contribuciones), amigos, lo tomo tal como Norteamérica ha tratado siempre a sus amigos, que seremos tales en tanto no actuemos en contra de sus intereses. Así lo han declarado públicamente varios altos funcionarios de ese país “amigo” del Norte. Pero, lo que no comparto y me inspira para escribir este artículo, es lo siguiente: En primer lugar, puedo asegurar al señor Noriega de que sus amigos arnoldistas, le han dicho la verdad: José Rizo Castellón no es un títere. Es un político hábil, honesto, un hombre de partido y un romántico liberal empapado en esa doctrina desde que abrió los ojos. En cuanto a su expresión, de que su Gobierno es objeto de críticas aun por sus amigos (como el suscrito), se debe a impertinentes declaraciones de funcionarios del Departamento de Estado. Se les critica, en el entendido de que agarrarían la seña”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Las primarias y sondeo definirán candidaturas (Pág. 3 A)

-Comisión Electoral de ALN-PC decide oficializar lista de diputados el 21 de mayo, por atraso en el conteo

-Luego de las primarias y el sondeo, se establecerán cuotas con aliados

-Estarán atentos a las anomalías electorales (Pág. 3 A)

-Dijo que EyT demandará al CSE a superar las debilidades que se presenten en las elecciones municipales para no repetir la anulación de Juntas Receptoras de Voto (JRV), como fue el caso de Granada en la que el Frente Sandinista obtuvo la Alcaldía de ese municipio de manera ilegal.

-El director de EyT se reunió con Eduardo Montealegre para solicitarle su respaldo para reformar la Ley Electoral. Asimismo solicitó el informe sobre los fondos que recaude ALN-PC en las elecciones nacionales.

-Ceni “pringan” a Bolaños (Pág. 6 A)

-Diputado sandinista Edwin Castro dice que ni Arnoldo Alemán ni Enrique Bolaños podían autorizar emisión de Ceni

-Sugiere enjuiciar a todos los involucrados por lavado de dinero

-Producción se incrementará 10 por ciento (Pág. 11 B)

-Con 1.4 millones de manzanas arranca ciclo agrícola 2006-2007, según estimaciones oficiales

-Programa Nacional Libra por libra beneficiará a 150 mil productores, 40 mil más que el año pasado

El Nuevo Diario

-ALN y sandinistas destrabarán Asamblea

-Tres directivos de la Asamblea Nacional encabezados por el primer vicepresidente de ese poder de Estado, René Núñez, acordaron ayer, basados en una resolución emitida el 27 de abril pasado y firmada por el titular del Parlamento, Eduardo Gómez, llevar a cabo las sesiones plenarias de esta semana a partir de hoy.

-Ejecutivo no retirará veto a Ley de Educación

-Mientras la Secretaría de la Asamblea Nacional (AN) no de explicaciones precisas sobre por qué se envió al Ejecutivo un proyecto de Ley General de Educación que no corresponde a lo aprobado por los diputados, la Presidencia de la República no retirará el veto parcial que le aplicó el presidente Enrique Bolaños.

-El Papa recibe al presidente Bolaños

AFP -El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, fue recibido este lunes en el Vaticano por el Papa Benedicto XVI para una audiencia privada, indicó el Vaticano.

La audiencia, que se desarrolló en la biblioteca del Papa, había sido anunciada como oficial, pero al final tuvo un carácter estrictamente privado,

-Amenazan a los últimos focos de huelga médica

-Trabajan ya, o no ganan y pueden ser corridos, dice Kontorovsky



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 6 -

- Elio Artola exhorta a la normalización en Rivas, Granada y Nandaime
- Reiteran: cheques pendientes serán pagados dentro de una semana

Programas de radio

Emisora: Radio Ya

Programa: El Súper Reportero

Conduce: Sergio Miranda

Tema: Resultados de elecciones primarias del FSLN.

Programas de opinión de TV

Canal 23 CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Dr. Avil Ramírez (Ministro de Defensa)

Tema Funciones del Ministerio de Defensa.

- El Ministro Ramírez, señaló que el ese ministerio coopera con la policía en la seguridad del campo y además realiza otras funciones que están designadas por ley y otras no. Asimismo dice que dejará a los próximos gobiernos, un Ministerio de Defensa, solvente, profesional e institucionalizado y que ojalá no sea utilizado como instrumento político militar.

Canal 23 CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitados Haroldo Montealegre y Francisco Mayorga.

Tema: CENIS.

- Luis Mora, restó meritos al proceso electoral de la ALN-PC, asegurando que esa organización política, contabilizó 70 mil votos y que con eso no le pueden ganar al FSLN.

- Haroldo Montealegre, dijo que el 40% de los votantes de las elecciones internas de la ALN-PC, fueron enviados por el FSLN. Acusó a Eduardo Montealegre de beneficiarse con 92 millones de dólares con los CENIS.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo González

Invitado Eva Zetterberg (Embajadora de Suecia) Estefan Vylder (Economista sueco)

Tema Cooperación sueca y sus programas.

- Estefan Vylder, dice que en Nicaragua se debe de priorizar la educación, salud y llevar a cabo una política económica que genere empleo y combata la desigualdad. Zetterberg, señala que se formularán planes con la cooperación sueca, para prevenir la violencia en todos sus aspectos, ya que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 7 -

Nicaragua cuenta con un bajo índice en comparación a los otros países del área centroamericana.

Noticias TV

-El Contralor Guillermo Arguello Poessy, aseguró que “la investigación de los CENIS, se llevará a cabo y se hará pública toda la información obtenida independientemente de las personas que se vean involucradas, pues el caso no tiene nada que ver con asuntos políticos”, señaló.

-La bancada sandinista pretende reformar a través de la vicepresidencia del Parlamento, el Decreto de Emergencia Económica enviado por el Ejecutivo, para frenar el tráfico de madera. **(Canal 2 / TV Noticias)**

-Miguel López Baldizón, se suma a la bancada de la ALN-PC y en las próximas horas el presidente de La Asamblea Nacional, podría sumarse a la misma. **(Canal 2 / TV Noticias)**